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第２回宜野湾市振興計画審議会 資料 

（１）パブリックコメントにおける（１）パブリックコメントにおける（１）パブリックコメントにおける（１）パブリックコメントにおけるご意見の取りまとめご意見の取りまとめご意見の取りまとめご意見の取りまとめ    

 ○実施概要 

  募集期間：平成 28 年９月 30 日（金）から平成 28 年 10 月 14 日（金） 

  対 象 者：①市内在住、在勤又は在学の方 ②市内に事務所がある個人及び法人、その他団体 

  意見提出：１名 意見１件 

 

No. 

該当 

ページ 

意見の概要 事務局の考え方 

1 P14 

P14 の次の文章に朱書きを追加 

 

◆宜野湾市の魅力の創出及び発信に取組みます  

本市では西海岸エリアにおいて、沖縄コンベンションセンターを中

心に、宜野湾海浜公園や宜野湾トロピカルビーチ、リゾートホテル

などが立地し、県内でも有数のコ ンベンション・リゾートエリア

が形成されています。今後はさらに、海浜、公園、道路、自転車道、

遊歩道等の一体的な整備を促進するとともに、観光関連施設の集積

を図り、快適で魅力ある世界水準の都市型オーシャンフロント・リ

ゾート地の形成を目指します。 

また、新たな特産品の開発に向けた取組みも行っており、市内観光

周遊コースの作成や PR 活動などにより、地域資源のさらなる有

効活用が期待できます。そうした取組みとともに、各産業の連携や

企業誘致を総合的に進めることにより、宜野湾市の魅力の創出及び

発信に取組みます。 

 コンベンション・リゾートエリアの今後の方針については、基本

計画にて具体的に記載することを踏まえ、基本構想においては原案

のままとします。 

        

資料１ 
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（２）（２）（２）（２）審議会及び審議会及び審議会及び審議会及び意見用紙意見用紙意見用紙意見用紙におけるにおけるにおけるにおけるご意見の取りまとめご意見の取りまとめご意見の取りまとめご意見の取りまとめ    

    

No. 

審議会/ 

意見用紙 

該当 

ページ 

意見の概要 事務局の考え方 

1 意見用紙 P6 

「産業別純生産額の推移」の沖縄県、宜野湾市の両グラフ及

び、「平成 25 年経済活動別純生産」のグラフタイトルについ

て、「年」ではなく「年度」と修正してはどうか。 

データの出典元である「沖縄県市町村民所得」は「年度」

の推計であるため「年度」に修正します。 

2 意見用紙 P6 

宜野湾市の経済動向を記述する要素として「市町村民所得

（宜野湾市）」及び「一人当たりの市町村民所得（宜野湾市）」

を追記することを検討してほしい。 

「一人当たりの市町村民所得（宜野湾市）」について、

グラフ及び文章を追加します。 

3 意見用紙 P6 文中「純生産額」の用語説明が必要ではないか。  全体を通した「用語解説」の中で掲載を検討します。 

4 審議会 P7 

「市民意識調査」のグラフでは、子育て・教育の中で重点的

に取り組むべき施策が高いものを抜粋していると思うが、市民

調査の結果ではどういう要素があったかすべて見せてはどう

か。 

「資料編」に掲載を検討します。 

5 意見用紙 P７ 

「子育て・教育に係る動向」について「子育て・保育及び保育及び保育及び保育及び教

育に係る動向」としていただきたい。 

上記と同様、「【社会動向】」の２段落目の「また、教育につ

いて～」に「また、保育及び教育について～」としていただき

たい。 

個別計画との整合を考慮し、「子育て」に「保育」は包

含されると考え、原案の通りとします。 

6 意見用紙 P７ 

「宜野湾市の動向」の文中「全国的には少子化が進む中、本

市の小学校・中学校の～」を「全国的には少子化が進む中、本

市の出生数出生数出生数出生数及び小学校・中学校の～」とした方が「少子化」と

いう言葉に対して応答的な表現となると考える。 

 

 

「出生数」について、追記します。 
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No. 

審議会/ 

意見用紙 

該当 

ページ 

意見の概要 事務局の考え方 

７ 意見用紙 P７,11 

児童虐待や要支援児についての銘記は必要ないのか。また、

保育の現場においては経済的理由からか体調不良時でも病院

受診をしない・できない保護者が時々見受けられるが、そのこ

とは表記する必要はないのか。 

基本構想においては P16「基本目標 1」の文中「福祉

の充実」に包含することとします。 

また、具体的に、基本計画にて記載を検討します。 

８ 審議会 P9 

「安心・安全に係る動向」の「宜野湾市の動向」の部分は文

が短く寂しい。具体的な内容の記載がない。市民の命を守ると

ころでどのように考えているか方向性について確認したい。 

宜野湾市の「安全・安心」に係る動向について、具体的

にどのようなことが行われているか、追記します。 

9 意見用紙 P11 

「伸ばすべき特性」の項目「子育て環境の充実」について

「子育てセーフティネットの充実」とすることを検討願いた

い。関連して、P14 まちづくりの方向性の第 1 段落中におけ

る「・・・子育て支援・子育て環境の整備・・・」を子育て

セーフティネットと併記する。 

 セーフティネットの充実のみならず、子育て環境全体の

充実を「伸ばすべき特性」として位置づけたいという考え

から、原案のままとします。 

10 意見用紙 P11 

「伸ばすべき特性」の項目「教育環境の充実」について、「学

校教育の充実」に修正してはどうか。 

 「伸ばすべき特性」として位置づけているものは、「学

校教育」であるため、「学校教育の充実」と修正します。 

11 意見用紙 P12 

「基地問題の解決と未来へ向けたまちづくり」の文中、「基

地跡地の推進」を「基地跡地利用の推進」に修正してはどうか。 

読みやすさを考慮し、「基地跡地利用の推進」と修正し

ます。 

12 審議会 

P13,16

,20 

「まちづくりの方向性」の中に、「基本目標 3」の文言に、

また「土地利用」の中に、「水と緑を守る」を入れてほしい。 

 「土地利用」、「基本目標３」において、記載を検討しま

す。 

13 意見用紙 P13,14 

宜野湾市では、学校教育分野において短期海外派遣事業や

中国への大学生派遣等に取り組んできたものと考えている。 

このような認識のもと、「国際交流を通じた人材育成」と

いう観点を P14 の「未来を担う子供たちの健全な成長を支

援する体制の整備」の段落に付加してはどうか。 

 

 

「国際交流を通じた人材育成」を文言として追記しま

す。 
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No. 

審議会/ 

意見用紙 

該当 

ページ 

意見の概要 事務局の考え方 

14 意見用紙 P13,14 

「3 節：まちづくりの方向性」の中に以下の用語を追加して 

はいかがか。 

・個人の尊厳が尊重される社会 

 ＊多様性を尊重する / 違いを認め合う 

＊インクルーシブな社会 

・持続可能なまちづくり 

 ＊環境共生型の暮らしを志向する社会 

 ＊人と地球にやさしい生活を実現する社会 

 ＊人口減少社会に備えた取り組み 

「個人の尊厳が尊重される社会」について、具体的に基

本計画にて記載を検討します。 

「持続可能なまちづくり」については、「基本目標４」

に位置付けられていると考えます。 

15 意見用紙 P１５ 

「キーワード」の「未来へつなげる」の文中「子育て支援や

子育て・教育環境が～」を「子育て支援や子育て・保育及び教

育環境が～」としていただきたい。 

個別計画との整合を考慮し、「子育て」に「保育」は包

含されると考え、原案の通りとします。 

1６ 意見用紙 P16,17 

P15 の将来都市像のキーワードフレーズ「人がつながる、

未来へつなげる、ねたてのまち宜野湾～活気にあふれ、豊かで

住みよいまちを目指して～」の各キーワードと P16 以降の目

標１～６の内容を対応させてみると、 

人がつながる → 目標６ 

未来へつなげる → 目標１、目標２ 

ねたて、活気にあふれ → 目標３ 

豊かで住みよいまち → 目標４、目標５ 

という順序で対応していることから、将来都市像のキーワー

ドフレーズの順番に合わせた目標の構成とし、第 3 章及び第 4

章の一貫性を確保してはどうか。 

 

 

 将来都市像のキーフレーズの順番に合わせ、「基本目標

６」を先頭に入れ替えを検討します。 
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No. 

審議会/ 

意見用紙 

該当 

ページ 

意見の概要 事務局の考え方 

1７ 意見用紙 P１6 

「目標２：文化を育み、心豊かな人を育てるまち」の部分に

なると思うのだが、「子ども達が夢を持ち、それに向かって様々

な経験から気づき・学ぶことのできる環境」が、宜野湾市の発

展に繋がると思う。どこかに入れられないか。 

具体的に基本計画にて記載を検討します。 

18 意見用紙 P17 

「目標４：安全・快適で持続発展可能なまち」を「安全・快

適で持続的発展持続的発展持続的発展持続的発展が可能なまち」にしてはどうか。続く文中の同

様の表現も合わせて修正してはどうか。 

読みやすさを考慮し、「持続的発展」と修正します。 

19 意見用紙 P17 

目標４では、「快適な生活環境を支える都市基盤整備を推進

する」観点の記述がないので追記してはどうか。 

「快適な生活環境を支える都市基盤整備」について、文

言として追記します。 

20 意見用紙 P17 

目標４の文中に、「環境教育による市民の意識向上」につい

て追記してはどうか。 

具体的に基本計画にて記載を検討します。 

21 意見用紙 P17 

目標５の文中に、騒音等の「基地被害の防止」についての記

述を追記してはどうか。 

「基地被害の防止」について文言として追記します。 

22 審議会 P18 

将来人口フレームについて、「１０万５千人」と設定してい

るが、土地との関連が見えると良い。 

子育て環境の充実や職場環境・雇用環境の改善等によ

り、まず合計特殊出生率の増加による人口増を目指しま

す。 

また、本市においては市街地における人口密度は増加傾

向にあり、住宅需要も高まっています。 

今後は土地区画整理事業等による低未利用地の利用促

進や、既成市街地における高度利用（マンション等）など

も考慮し、人口 10 万 5 千人を目指します。 

    


